

**PERBEDAAN JUMLAH PENERIMAAN PAJAK DAN
PENYAMPAIAN SURAT PEMBERITAHUAN (SPT)
SEBELUM DAN SESUDAH *SUNSET POLICY*
(Studi di Kabupaten Sleman dan Kota Yogyakarta)**

***DIFFERENCES OF SUM TAX INCOME AND TAX NOTICE
SUBMISSION BETWEEN BEFORE AND AFTER SUNSET POLICY
(Study In Sleman Regency and City Of Yogyakarta)***



Oleh:

Aida Jauharatus Sa'adah

20040420050

**FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
2009**

SKRIPSI

PERBEDAAN JUMLAH PENERIMAAN PAJAK DAN PENYAMPAIAN SURAT PEMBERITAHUAN (SPT) SEBELUM DAN SESUDAH *SUNSET POLICY* (Studi di Kabupaten Sleman dan Kota Yogyakarta)



Telah disetujui Dosen Pembimbing
Pembimbing

Alek Murtin, SE, M.Si, Akt
NIK: 143 065

Tanggal 29 Juni 2009

SKRIPSI
PERBEDAAN JUMLAH PENERIMAAN PAJAK DAN PENYAMPAIAN
SURAT PEMBERITAHUAN (SPT) SEBELUM DAN SESUDAH
SUNSET POLICY
(Studi di Kabupaten Sleman dan Kota Yogyakarta)

Diajukan oleh

Aida Jauharatus Sa'adah
20040420050

Skripsi ini telah Dipertahankan dan Disahkan di depan
Dewan Penguji Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta
Tanggal 29 Juni 2009
Yang terdiri dari

Drs. Antariksa Budi Leksmana, M.M., Akt.
Ketua Tim Penguji

Alek Murtin, SE., M. Si., Akt.
Anggota Tim Penguji

Ahim Abdurrahim, SE., M. Si., Akt.
Anggota Tim Penguji

Mengetahui
Dekan Fakultas Ekonomi
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Misbahul Anwar, SE, MSi.
NIK: 143 014

PERNYATAAN

Dengan ini saya,

Nama: Aida Jauharatus Sa'adah

Nomor mahasiswa: 20040420050

Menyatakan bahwa skripsi ini dengan judul:

**“PERBEDAAN JUMLAH PENERIMAAN PAJAK DAN PENYAMPAIAN
SURAT PEMBERITAHUAN (SPT) SEBELUM DAN SESUDAH *SUNSET*
*POLICY***

(Studi di Kabupaten Sleman dan Kota Yogyakarta)”

tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan di suatu Perguruan Tinggi, dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebutkan dalam Daftar Pustaka. Apabila ternyata dalam skripsi ini diketahui terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain maka saya bersedia karya tersebut dibatalkan.

Yogyakarta,

Aida Jauharatus Sa'adah

Motto

- ❧ *Bekerjalah kamu seakan-akan kamu akan hidup selamanya, dan beribadahlah kamu seakan-akan kamu akan mati besok.*
- ❧ *Obat penyakit ada lima perkara, membaca Al-Qur'an dengan dipikirkan maknanya, mengosongkan perut, shalat malam, merendahkan diri kepada Allah di waktu fajar, bergaul dengan orang-orang shaleh.
(Yahya bin Muadz Ar-Razi)*
- ❧ *Tidak ada doa yang mujarab selain doa seorang ibu yang mendoakan anaknya. Betapapun besar kesalahan yang dilakukan si anak terhadap ibunya. Sebab surga sudah 'diletakkan' Allah ditelapak kakinya.*
- ❧ *Ya Allah, sesungguhnya aku berlindung kepada-Mu dari kegelisahan dan kesedihan, aku berlindung kepada-Mu dari kelemahan dan kemalasan, aku berlindung kepada-Mu dari perasaan takut dan bakhil, dan aku berlindung kepada-Mu dari belenggu hutang dan kekasaran orang.
(HR. Muslim)*

PUISI UNTUK SUAMIKU:

*Pernikahan ataupun Perkawinan adalah menyikap tabir rahasia.
Istri yang kau nikahi tidaklah semulia Khadijah,
Tidaklah setakwa Aisyah, pun tidak setabah Fatimah,
Justru ia hanyalah istri akhir zaman,
Yang punya cita-cita menjadi solehah....*

*Pernikahan ataupun Perkawinan mengajarkan kita akan
kewajiban bersama,
Istri menjadi tanah, kamu langit penaungnya,
Istri ladang tanaman, kamu pemagarnya.
Istri adalah murid, kamu mursyidnya,
Istri bagaikan anak kecil, kamu tempat bermanjanya.
Saat istri menjadi madu, kamu teguklah sepenuhnya.
Seketika istri menjadi racun, kamulah penawar bisanya.
Seandainya istri tulang yang bengkok, berhati-hatilah
meluruskannya.....*

*Pernikahan ataupun Perkawinan menginsyifkan kita akan
perlunya iman dan taqwa untuk belajar meniti sabar dan ridho.
Kamu bukanlah Rasulullah, pun bukanlah Saidina Ali
Karamullahuwajha
Cuma kita suami akhir zaman yang berusaha menjadi soleh....*

Kupersembahkan Kepada:

1. **Bapakku tersayang**, terima kasih atas support nya walaupun bapak tidak pernah menunjukkannya tetapi Ida yakin bapak ingin yang terbaik buat anak-anaknya. Kalau tanpa bapak, mungkin skripsi ini tidak mungkin bisa selesai karena ini prasarat buat mendapatkan ijazah harus udah punya ijazah dulu.
2. **Almarhum Ibu**, terima kasih atas semua support yang diberikan. Walaupun Ibu telah tiada, Ida yakin Ibu pasti bangga melihat anaknya telah lulus. Maaf apabila Ida pernah kasar, Ida sayang sama Ibu. Sayang Ibu gak bisa liat Ida wisuda. Tapi mungkin ini yang terbaik buat Ibu, semoga Ibu diterima ditempat yang paling mulia disisi Allah SWT. Amin.... I LOVE U MOM....
3. Kakak Fitri dan Adikku Lina, terima kasih atas masukan, dorongannya, semangat, dan support yang diberikan. Buat **mbak Fitri**, maaf kalau Ida selalu marah sama mbak. Buat **Lina**, makasih udah mau ngutangin uang kalau lagi bokek.
4. Suami ku tersayang **Amin Arifianto**, makasih ya pi udah ngasih semangat ma support baik moral maupun materil dan dalam semua hal buat mami. Makasih papi udah ikut nyariin materi tentang *sunset policy* juga. Semoga

kita bisa menjadi keluarga yang Sakinah Mawaddah Warrohmah. Hanya maut yang bisa misahin kita. Amin... Papi kyu Is The Best lah... G ada gantinya pokok e.... **LOPH U NEVER PL.**

5. **Bapak dan Ibu mertuaku**, terima kasih atas doa restunya, dan support yang telah diberikan, dan terima kasih atas restu yang diberikan kepada kita agar kita dapat menjadi keluarga yang Sakinah Mawaddah Warrahmah. Amin...
6. Adik-adik Iparku, **(Hidayah, Rahma, dan Rahman)** terima kasih atas dukungannya dan supportnya yach...
7. Seluruh Staf KPP Pratama Sleman dan KPP Pratama Yogyakarta (khususnya Bu Endang), terimakasih sudah mau direpotkan dan maaf sudah merepotkan sering bolak-balik kesana mestinya bosan plus suntuk liat saya ya kan...
8. Teman-teman seperjuangan baik seangkatan maupun yang sama-sama sedang menyelesaikan skripsi. Semangat!!!!!! Kalian pasti bisa....
9. Almamaterku tersayang.....

INTISARI

Penelitian ini dilakukan untuk melihat apakah terdapat perbedaan jumlah penerimaan pajak dan jumlah penyampaian SPT antara sebelum dan sesudah *sunset policy* mulai 1 Maret 2007-28 Februari 2009. Objek penelitian ini adalah Kantor Pelayanan Pajak (KPP) Pratama Yogyakarta dan KPP Pratama Sleman, dan sampel penelitian ini adalah wajib pajak yang mengikuti fasilitas *sunset policy* pada 1 Maret 2008-28 Februari 2009.

Pengujian hipotesis pada penelitian ini ditujukan untuk membedakan apakah fasilitas *sunset policy* mampu meningkatkan jumlah penerimaan pajak dan penyampaian SPT di Kota Yogyakarta dan Kabupaten Sleman dibandingkan dengan sebelum *sunset policy* diberlakukan. Analisis data menggunakan uji parametrik-*paired one sample T-test*. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa *sunset policy* berpengaruh signifikan terhadap peningkatan jumlah penerimaan pajak dan penyampaian SPT dibandingkan dengan sebelum *sunset policy* diberlakukan. Hal ini membuktikan bahwa kepatuhan masyarakat Yogyakarta dalam memenuhi kewajiban perpajakannya relatif tinggi.

Kata Kunci: *Sunset Policy*, Penerimaan Pajak, Surat Pemberitahuan, Wajib Pajak.

ABSTRACT

The research aim to find out whether there differences of the amount of tax income and the number of the Yearly Tax Assessment (SPT) submissions prior to and after the Sunset Policy starting from 1 March 2007-28 February 2009. The respondents of this study were Pratama Tax Office Yogyakarta and Pratama Tax Office Sleman and the samples of this research were the tax playerswho used the Sunset Policy on 1 March 2008-28 February 2009.

The hypothesis test of this research was used to differentiate whether the Sunset Policy was able to improve the amount of tax income and the Yearly Tax Assessment (SPT) submission in the city of Yogyakarta and Sleman Regency compared to the income before the Sunset Policy was applied. The data was analyzed using parametric test paired One Sample T-test. The result of the test showed that Sunset Policy had caused significant improvement on the amount of tax income and the Yearly Tax Assesment (SPT)submissions before and after the Sunset Policy applied. The result showed that the awareness of Yogyanese people to fulfill their tax obligation was relatively high.

Key words: Sunset Policy, Tax Income, Yearly Tax Assesment, Tax Payers.

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warohmatullah Wabarokatuh

Rasa syukur saya panjatkan kepada sang pencipta alam semesta Allah SWT. yang telah menganugerahkan kehidupan kepada semua umatnya, kepandaian, ilmu yang bermanfaat dan semua hal. Tidak terlewat salawat dan salam kita panjatkan kepada Nabi dan Rasul junjungan kita Rasullullah SAW, sang Nabi akhir zaman dan nabi yang telah membawa semua umat manusia dari zaman jahiliyah ke zaman yang penuh dengan ilmu sehingga dapat menyelesaikan penulisan skripsi dengan judul “Perbedaan Penerimaan Pajak dan Penyampaian Surat Pemberitahuan (SPT) Sebelum dan Sesudah *Sunset Policy* dimana penelitian dilaksanakan di Kabupaten Sleman dan Kota Yogyakarta”.

Skripsi ini disusun sebagai prasarat untuk memperoleh gelar Sarjana pada Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Pemilihan topik pada penulisan skripsi ini diharapkan dapat memberikan suatu bukti mengenai manfaat pelaksanaan *Sunset Policy* yang berlangsung mulai 1 Maret 2008 sampai dengan 28 Februari 2009. Setelah berlangsungnya *Sunset Policy* ternyata memberikan pengaruh yang signifikan terhadap penambahan jumlah penerimaan pajak dan penyampaian SPT khususnya di Kabupaten Sleman dan Kota Yogyakarta.

Penyelesaian skripsi ini tidak terlepas dari bimbingan dan dukungan yang diberikan dari berbagai pihak, oleh karena itu pada kesempatan ini penulis ingin mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

10. Bapak Misbahul Anwar, SE., M.Si., Selaku Dekan Fakultas Ekonomi yang telah memberikan petunjuk, arahan, bimbingan dan kemudahan selama penulis menyelesaikan studi di kampus tecinta ini.
11. Bapak Suryo Pratolo, SE., M.Si., Selaku Wakil Dekan Fakultas Ekonomi yang telah memberikan kemudahan kepada penulis untuk meminta surat izin penelitian.
12. Bu Arum Indraswari, SE., M.Si, Akt., Selaku Dosen Pembimbing Akademik, yang telah memberikan semangat kepada mahasiswanya, yang telah menyediakan tempat setiap tahun untuk buka bersama, yang murah hati dalam memberikan nilai, dan banyak hal tentang bu Arum selain cantik, ramah, baik, juga seorang pekerja keras.
13. Bapak Alek Murtin, SE., M.Si., Akt., Selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang telah memberikan masukan-masukan yang bermanfaat bagi terselesainya skripsi ini, berkat kelucuan humor-humor bapak setiap kali bimbingan saya tidak merasa canggung dan takut.
14. Bapak Drs. Antariksa Budileksmana, M.M., Akt., Selaku Ketua Dosen Penguji Skripsi, yang telah meluluskan saya dalam ujian, bapak adalah dosen yang membuat saya tidak konsentrasi pada waktu ujian karena bapak ganteng sih.

15. Bapak Ahim Abdurrahim, SE., M.Si., Akt., Selaku Dosen Penguji Skripsi yang telah ikut andil dalam kelulusan saya, yang selalu tersenyum kepada semua orang yang menandakan bapak itu low profile.
16. Para Dosen, Terima kasih telah dengan tulus dan ikhlas mau membagi ilmu yang dimiliki sehingga kita dapat menjadi orang yang berguna. Hanya Allah yang dapat membelas kebaikan Ibu dan Bapak Dosen selama ini.
17. Buat semua pihak yang telah memberikan dukungan, bantuan, kemudahan dan semangat dalam proses penyelesaian skripsi ini.

Akhir kata, terima kasih atas semua bantuan dan dukungannya. Semoga semua kebaikan dibalas oleh Allah SWT. Kata Maaf saya ucapkan sedalam-dalamnya kepada semua pihak karena tak ada gading yang tak retak, tidak ada manusia yang sempurna. Oleh karena itu, kritik saran, dan pengembangan penelitian selanjutnya, sangat diperlukan untuk kedalaman dan valid an data dalam penelitian dengan topik ini.

Wassalamu'alaikum Warrahmatullah Wabarokatuh.

Yogyakarta, 10 Juli 2009

Aida Jauharatus Sa'adah

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL.....	i
HALAMAN PERSETUJUAN DOSEN PEMBIMBING.....	ii
HALAMAN PENGESAHAN.....	iii
HALAMAN PERNYATAAN.....	iv
HALAMAN MOTO DAN PERSEMBAHAN.....	v
INTISARI.....	vi
ABSTRAK.....	vii
KATA PENGANTAR.....	viii
DAFTAR ISI.....	ix
DAFTAR TABEL.....	x
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang Penelitian.....	1
B. Batasan Masalah.....	6
C. Rumusan Masalah.....	6
D. Tujuan Penelitian.....	7
E. Manfaat Penelitian.....	7
BAB II TINJAUAN PUSTAKA.....	8
A. Landasan Teori.....	8
1. Definisi Pajak.....	8
2. Wajib Pajak.....	10
3. Surat Pemberitahuan (SPT).....	11
4. Nomor Pokok Wajib Pajak.....	13
5. Subjek dan Objek Pajak.....	15
6. Ekstensifikasi dan Intensifikasi Pajak.....	17
7. Penerimaan Pajak.....	19
8. Sunset Policy.....	21
9. Pendapatan Negara.....	24
B. Penurunan Hipotesis.....	26
1. Hubungan <i>Sunset Policy</i> dan Jumlah Penerimaan Pajak.....	26
2. Hubungan <i>Sunset Policy</i> dan Jumlah Penyampaian SPT.....	27
BAB III METODE PENELITIAN.....	29
A. Objek Penelitian.....	29
A. Jenis Data, Teknik Pengambilan Data, dan Teknik Pengumpulan Data...	29
B. Definisi Dimensi Operasional Penelitian.....	30
C. Uji Kualitas Data.....	31

D. Analisis Data.....	32
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....	34
A. Gambaran Umum Objek Penelitian.....	34
B. Analisis Data.....	35
C. Hasil Penelitian (Pengujian Hipotesis).....	37
D. Pembahasan.....	46
BAB V SIMPULAN, SARAN, dan KETERBATASAN PENELITIAN.....	50
A. Simpulan.....	50
B. Saran.....	52
C. Keterbatasan Penelitian.....	54

DAFTAR PUSTAKA
DAFTAR LAMPIRAN

DAFTAR TABEL

4.1	Perbandingan Jumlah Penerimaan Pajak Sebelum dan Sesudah <i>Sunset Policy</i>	34
4.2	Perbandingan Jumlah Penyampaian SPT Sebelum dan Sesudah <i>Sunset Policy</i>	35
4.3	One-Sample Kolmogorov-Smirnov Test.....	36
4.4	Hasil Pengujian <i>Paired Samples Test</i> Hipotesis 1.....	38
4.5	Hasil Pengujian <i>Paired Samples Test</i> Hipotesis 2.....	39
4.6	Hasil Pengujian <i>Paired Samples Test</i> Hipotesis 3.....	41
4.7	Hasil Pengujian <i>Paired Samples Test</i> Hipotesis 4.....	42
4.8	Hasil Pengujian <i>Paired Samples Test</i> Hipotesis 5.....	44
4.9	Hasil Pengujian <i>Paired Samples Test</i> Hipotesis 6.....	45